

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Crónica de Madrid

El reinado de la impudicia

Nuevamente clama la prensa madrileña contra el desarrollo creciente de la prostitución en la villa y corte.

Siempre fué Madrid, como todas las grandes poblaciones, terreno abandonado para que en el andarran burcosos y celestinas, obulos y cortisanas, vagos y doncellas averiadas; pero todos esos degradados procuraban ejercer su impudico comercio validamente y rehuyendo el contacto con las personas decentes.

Hay no es así. Perdido el respeto a todas las leyes divinas y humanas, sin temor al escándalo ni a la represión, popular por todas partes, sin que nadie ponga coto a su auge.

Y lo que ocurre en Madrid, se también monada corriente en las demás poblaciones de algunas importancia.

Las leyes que prohíben semejantes escándalos son letra muerta en balde sequeja la prensa de los gravísimos males de orden moral y de las incurables enfermedades que aniquilan a la juventud española, por causa del desenfreno de las pasiones; los preceptos sanitarios apenas si se cumplen, y de todo ello como de otros muchos males sociales, tienen la culpa las autoridades, que no se preocupan ni de la moralidad pública ni de la salud de los ciudadanos.

En Madrid tiene a su cargo la represión de este vicio la Dirección General de Seguridad, y, en provincias, son estos menesteres de la competencia de los gobernadores, pero parece que todas esas autoridades se han puesto de acuerdo para desentenderse del cumplimiento de deberes tan urgentes.

Por todas partes vemos a menores de edad, verdaderas niñas, que, en vez de ir al colegio, desfilan con su atrevimiento a los hombres, a los más pacíficos; en donde quiera y por quien quiera se abre una casa de inocencia sin que para ellas se exijan requisitos ni formalidades de ninguna clase; en el hotel de moda, como en el tugurio anclado en un callejón apartados, reinan la prostitución y el desenfreno sin que nadie se preocupe en averiguar que las mujeres que frecuentan esos lugares son o no menores o si están ligadas con lazos que les impidan comerciar libremente con su honor; nadie se preocupa de hacer cumplir las leyes que disponen que las prostitutas sean inscritas en un registro especial y que las obligan al reconocimiento de los facultativos para ello designados; en una palabra: la prostitución, no solo es la práctica del amor libre, sino la más libre de las industrias.

Y eso es intolerable. Ya que se desoyen los preceptos religiosos, que, para este como para todos los vicios con el mas fuerte valladar, siquiera, por humanidad, o por lo menos por patriotismo debemos todos empeñarnos en que sea mal sea acabado, ya que no es posible cortarlo de raíz.

A todos debe como verdaderos el espectáculo que a diario dan centenares de jóvenes que acuden a los hospitales y a las clínicas y consultas demandando remedio para el mal que contrajeron en un momento de ciega pasión; a todos debe resignarnos que nuestras esposas y nuestras hijas tengan que coquearse, de por fuerza, en todas partes con quienes viven a costa de su poder y cuya presencia en cualquier lugar es siempre una ofensa para la virtud y la honradez, y, cuando nada de esto nos conmueva, pensemos en que, siguiendo como hasta ahora el rastro de la impudicia, las generaciones venideras serán un nid de vicios en lo moral y un foco purulento en lo físico, con lo cual, en vez de España fuerte y vigorosa, constituiremos en el porvenir un pueblo degradado y envilecido.

ARIEL.

Postre Ideal

¿Quiere usted preparar al momento un delicioso natilla? Emplee usted el Postre Ideal. En Ultramarinos.

De Sociedad

Enfermedades

Se encuentra mejorado de su enfermedad el industrial don Francisco Andreu.

Se encuentra restablecido de su enfermedad el abogado don Agustín Medina Almela.

Se encuentran enfermas las señoritas Margarita y Mery, hijas de nuestro respetado amigo el Centralmirante señor Barreda.

Se encuentra restablecido de su enfermedad, habiendo asistido hoy al despacho de la Alcaldía, el alcalde don José Moncada Calderón.

Se encuentra restablecida de su enfermedad la señora viuda de Serantes, madre política de nuestro amigo el teniente coronel de Artillería don Rafael Perales.

Letras de Intero

Esta mañana y seguido de un numeroso acompañamiento, se ha verificado el entierro de la distinguida señorita María de la Concepción Quintanil Ros.

Descanse en paz y reciba toda su estigida familia, pero en particular su desconsolado padre don Adolfo, el testimonio de nuestro más sentido pésame.

La gripe en Cartagena

Otra vez ha hecho su aparición en Cartagena la epidemia de gripe a la cual se le llama ahora la traca.

San inafinidad los atascos que existen, pero por fortuna es mucho mas benigna que la de la vez pasada.

Hasta ahora y a pesar de que en la sesión de ayer se hablo algo de esto, no sabemos que las autoridades hayan puesto en practica aquellas medidas necesarias para evitar la propagación del mal.

Hace cuarenta años

ENERO 3 Sábado 1880

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy:

El día 7 del actual a las 9 y nueve de su mañana tendrá lugar en la parroquia Cartagena de San Fernando establecida en la Iglesia de Santo Domingo un solemne Te-Deum en acción de acción de gracias por haber salido libres S.S. M.M. del atentado cometido contra sus reales personas el día 30 de Diciembre último.

A este religioso acto ha sido invitada la Corporación municipal.

Ha visitado por primera vez nuestra redacción el «Porvenir Andaluz» periódico político de intereses generales, que se ha principiado a publicar en Málaga.

Los barrenderos

Esta tarde ha visitado nuestra redacción una numerosa comisión de individuos de la brigada de policía, para rogarnos, antes de llegar a una huelga, pidamos desde estas epinmas en su nombre al señor Alcalde les sean abonadas algunas de las mensualidades que se les adeudan, pues su situación es ya insostenible.

Esperamos que el señor Alcalde atenderá lo que piden esos modestos empleados municipales, pues es de justicia.

Traslado de presos

Esta mañana y en unos coches celulares han sido trasladados a Ocaña 105 penados de los que cumplían condena en este penal.

La operación se ha llevado a cabo en el Muelle de Alfonso XII.

Ayuntamiento

La sesión de ayer

Continuación

Sánchez Saura: pide que se acuerde el protestar de la conducta de la Diputación para con el Ayuntamiento.

Además pide que se telegrafe al Ministro de Fomento protestando del aumento de tarifas ferroviarias.

Carrilón: se ocupa del asunto de la Diputación y se adhiera a la petición de Sánchez Saura.

Cortés: pide se acuerde protestar del asunto de la Diputación provincial, al Ministro de la Gobernación.

Ruegos y preguntas

Maya: Pide sea arreglado el paseo de la Alameda.

Lorente: Dice que existen enfermos en diferentes casas que deben pasar al Hospital para evitar la propagación de la epidemia.

Pide también se cierre un solar que existe en la calle de Gilbert y que se amplie el alumbrado esa calle.

Dorda: Se ocupa ex ensamente de la epidemia actual. Expone las medidas que él cree que deben ponerse en practica y stoa al Ayuntamiento por no haber hecho nada.

Pedrero, que como dijimos ayer ocupaba la presidencia, contesta a todos y se da el acto por terminado.

ESPECTACULOS

Teatro Circo

Siguen actuando con gran éxito la compañía de opera italiana de Granieri.

Todos los artistas cosechan nutridísimos aplausos en cuantas obras representan.

Para esta noche se anuncia «El Conde de Luxemburgo» como beneficio de Amadeo Granieri.

Principal

Debutó Manolita Ojébet, que gusta por lo fino y culto de su trabajo.

Las peticiones que se proyectan también son del agrado del numeroso público que asiste.

Brillante

Anoche se despidió Teresita Pastor, que en las noches que ha actuado ha llevado mucho público a dicho salón.

Hoy debut de los artistas Bery Fryer.

Teatro Málgicos

Siguen proyectándose escogidísimos films que al numeroso público que asiste a este teatro gustan extraordinariamente.

Salón Sport

Numeroso público asiste todas las noches a este popular salón correspondiendo así al sacrificio de la Empresa que adquiere escogidísimas películas de las más renombradas marcas que salen al mercado.

Caries dentarias

Los médicos recomiendan

AVENACACAO

a base de fosfatos reconstituyentes

Exploradores

de España

Consejo de Cartagena

Mañana día tres saldrán los exploradores a las 9 de la mañana, para pasar el día en el Castillo de Galaras, donde efectuarán prácticas de semáforo.

La sesión de cosas facilitará a 35 centimos la ración de pan.

Magnesia "Bishop"

antacidia efervescente

Venta

Farmacia Ruiz Stengre

Centro Centro

Junta Local de Protección a Infancia

Bajo la presidencia del Alcalde se ñar Moncada se reanuda la sesión el día 27 de Octubre en el despacho de la Alcaldía. Asisten las señoras Durán y Saura y los señores Maestro, Lara, Solé Dorda, Beltri, Madrona, Aguirre, Ros y Martí Alpera.

Cuando va a comenzar esta segunda parte de la sesión se hallan presentes los señores Garolá Vaso, Muga y Ramires, los cuales se retiran al enterarse de que la reunión no tiene carácter público.

Notificada la Junta de que estos señores plean publicar su informe y mandar después una copia del mismo a la corporación se acuerda que esta copia figure a continuación del acta y que se publique con los documentos que según acuerdo consignado anteriormente han de darse a la prensa.

El Secretario recuerda a la Junta que no pudo celebrarse en la fecha acordada de 30 de Septiembre, la continuación de la sesión que se está celebrando, por causa de la inundación.

El señor Maestro propone el aumento de cincuenta listas diarias de rifa para destinar su producto íntegro a cubrir necesidades de la Casa de Misericordia.

El señor Martí Alpera manifiesta que encuentra muy oportuna y plausible la iniciativa del señor Maestro; pero entiende que debe aceptarse con una modificación, cual es la de que al entregar el producto de esta cincuenta listas a dicho centro benéfico la Junta quede velada de abonar las cantidades que hoy satisfacen por los niños y ancianos recogidos en el mismo por cuenta de la Junta. El señor Maestro expresa que como en este asunto hay que tener en cuenta los ingresos totales y efectivos de la Casa de Misericordia y su verdadera situación económica, propone que se nombre una comisión formada por los señores Aguirre, Madrona y Martí Alpera para que lleve a cabo la información debida y resuelva con arreglo a ella lo que es tema más conveniente. Y así se acuerda.

Se da cuenta de las gestiones realizadas por varios señores vocales para la adquisición de teles con las cuales se confeccionen en las escuelas públicas de niños prendas de vestir destinadas a los niños de ambos sexos que existen en la Casa del Niño. Este desinteresado de las señoras maestras y sus alumnas no solo tendrá la ventaja de la gratuidad a la confección, sino que ofrncera a las niñas la ocasión de ejercitarse en la practica de labores, muy utiles de corte y costura y la afirmación moral de cooperar a una obra benéfica. La Junta aprueba estas gestiones y acuerda que se extienda a la adquisición de coitado.

Al darse cuenta de la dimisión presentada por don Juan Solé del cargo de Tesorero, la Junta manifiesta unánimemente su voluntad de reelegirle, por entender que al señor Solé no le ha faltado en momento la confianza de la corporación pero ante la insistencia del señor Solé y por el carácter de irrevocable que dá a su dimisión, le es admitida, designando para reemplazar el cargo de Tesorero al vocal don Camilo Aguirre.

Se da cuenta de los desperfectos ocasionados por la inundación en la Casa del Niño, y se acuerda autorizar a los señores arquitectos que forman parte de la Junta para que por su iniciativa y bajo su dirección se proceda a restaurar dichos desperfectos y a alisar aquellas obras que se juzgue necesarias para la utilización de todas las dependencias del referido establecimiento.

Igualmente se acuerda su lugar al empleado don Antonio Campio, que en ausencia de don Martín Ribo sustituye a este y desempeña las funciones de Inspector de la Junta, porque retire de la Administración de la tienda el importe del cinco por ciento sobre

espécimenos públic, que corresponde a la Junta.

A propuesta del señor Madrona se acuerda que las cincuenta listas de rifa que van a crearse se adjudiquen en esta prima; los vendedores alternos serán a vendedores diarios y los que las aplice ocuparán las vacantes de dejarse alternos. Los resultados de esta medida del personal vendió se aplicarán a los ciegos que existen en espera de empleo y a las niñas que por su antigüedad les corresponde. Así se acuerda.

El señor Madrona, de cuenta de los recursos que existen en la despena de la Casa del Niño y que fueron de dicho obra inundación, conforme indica relación siguiente:

	Pesetas
Paño 12 kilos a 0'30	38 70
Acero 10 kilos a 1'80	18 90
Cable 9 kilos a 0'18	1'62
Garbaj 230'800 a 1'05	242'02
Alubias 4 kilos a 0'88	364'32
Leng 150 kilos a 5'50	8 25
Arroz 10 kilos a 2'80	12 60
Arroz 5 kilos a 0'73	365'00

Total Ptas. 1.051 41

Al proponer otros asuntos se acuerda por lo avanzado de la hora quedara otra sesión.

Cartagena de Octubre de 1919.

V. B. Presidente, José Moncada.

El Secretario, F. Martí Alpera.

Después de la inundación

RELACION DE LAS CANTIDADES ENTREGADAS POR LA TESORERIA DE LA JUNTA A LOS DAMNIFICADOS

Maria Gaxo O, id, 25 pesetas; Francisco Llorca, id, 25 pesetas; José María Vera, id, 25 pesetas; Juan M. Gaxo, id, 25 pesetas; Encarnación B. los Gómez, id, 20 pesetas; J. Alcaraz, id, 30 pesetas; Fernando Ovivar, id, 25 pesetas; Florentina Planes Piquero, id, 25 pesetas.

Margarita Ruiz Rentero, id, 25 pesetas; José Cortés, id, 25 pesetas; Francisco Llorca, id, 25 pesetas; Francisco Llorca, id, 25 pesetas; Juan M. Gaxo, id, 25 pesetas; María García, id, 25 pesetas.

Luis Bellas, id, 60 pesetas; Mariano Torres, id, Carmen 64, 200 pesetas; Margarita Teniel, id, 200 pesetas; Gerónimo Durán Pérez, id, 27, 200 pesetas; Eulalia Moreno, id, San Roque 16, 75 pesetas.

Antonio García, id, J. bonerías 67, 70 pesetas; Encarnación Fuentos, La Unión pesetas; Nicolás Naval, id, pesetas.

Funeral de Carmen

Funeral de Carmen. La más hermosa. Servicio permanente. Calle del Comercio. Calle de Cabales.

Inundación de Cartagena

Postales y tarjetas más interesantes. Se venden en Mayor 18.